

Trophées du Syder : les communes du Rhône engagées dans la transition énergétique

Le syndicat départemental d'énergies du Rhône a récompensé mardi 20 juin les communes s'étant engagées sur des projets de transition énergétique lors de ces dernières années.

L'édition 2023 des trophées du Syder (Syndicat départemental d'énergies du Rhône) a une nouvelle fois fait salle comble mardi 20 juin au Domaine des communes d'Anse. L'objectif de cette manifestation ayant réuni de nombreuses collectivités du Rhône était de mettre en valeur les communes qui s'impliquent dans la transition énergétique et l'aménagement du territoire en partenariat avec le syndicat. "On remet des trophées aux communes qui ont œuvré sur un territoire avec des projets remarquables, que ça soit l'éclairage public en électrification, sur les sujets de la mobilité, sur les sujets de production d'énergies renouvelables", détaille Malik Hechaichi, président du Syder. Au total, neuf catégories ont été récompensées. Parmi les communes

lauréates, trois d'entre-elles font parties du Beaujolais. À Corcelles-en-Beaujolais, la municipalité a remporté le prix de la catégorie "qualité de la distribution d'énergie", sous-catégorie "renforcement du réseau électrique". "C'était un renforcement nécessaire compte-tenu de la nouvelle construction du restaurant scolaire et l'ouverture de deux nouveaux commerces", souligne le maire de Corcelles, Jean-Paul Chemarin. Pour pallier ce besoin de puissance, le village a installé un nouveau transformateur.

À Saint-Clément-de-Vers, la mairie a également obtenu un trophée dans la sous-catégorie "extension de réseau". Afin de lutter contre les zones blanches présentes dans ce secteur, la commune a procédé à la mise en

place d'une alimentation électrique pour un nouveau pylône de téléphonie multi-opérateurs.

145 communes récompensées pour l'extinction de l'éclairage la nuit

Dans la catégorie "mise en valeur du cadre de vie", Gleizé a été adoubé pour l'aménagement du parvis de son théâtre. "On a entamé dès 2019 la valorisation du théâtre, du parvis avec la création d'un nouvel espace. Le théâtre n'était pas totalement accessible pour les personnes à mobilité réduite, donc il a fallu faire des aménagements et c'est pour ça que cette rampe d'accès nous a permis de répondre aux normes d'accessibilité", commente la première adjointe de Gleizé, Catherine Rebaud. Des éclairages



ont été intégrés à la rampe d'accès, la mettant ainsi en valeur et justifiant le choix du Syder de décerner ce prix à la commune.

En dernier lieu, le syndicat a tenu à féliciter 145 communes du département s'étant engagées ces dernières années "dans une démarche collective", celle de couper l'éclairage

durant la nuit. Parmi elles, Chazay-d'Azergues a été mise en lumière pour le changement de plusieurs dizaines d'horloges astrologiques. Le but ? Permettre de gérer l'extinction des lampadaires du village et de garder allumés ceux qui ont besoin de l'être pour des raisons de sécurité.

■ Alexandre Bonnet

Place du Marché (ex-Toupargel) : le plan de sauvegarde de l'emploi confirmé

Lyon : un hommage à Jean Moulin pour des collégiens caladois